

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Reina mar de fondo en nuestra política. La inesperada noticia del procesamiento del alto comisario don Dámaso Borenguer, en el expediente que se viene instruyendo para deparar responsabilidades por el desastroso derribamiento de la Comandancia general de Melilla, ha causado en todas partes enorme sensación.

La mayoría de la opinión no se explica cómo el hombre que ha venido teniendo toda la confianza de los gobiernos, y al que siempre vimos rodeado de todos los prestigios del conocedor de los asuntos de Marruecos, caiga de pronto en la forma que ahora le vemos, sujeto a las responsabilidades de un proceso, y por tanto, incapacidad de continuar al frente de la alta comisaría.

Hasta hace muy poco, siempre que por parte del general Borenguer se dio la idea de la dimisión, consideré la sola hipótesis de que dejara el alto cargo que desempeñaba como una gravísima contrariedad, y ahora, no solo no constituye ninguna dificultad para el gobierno, sino que desde luego, se le ha provocado con el procesamiento.

nuevo giro que dan los asuntos de Marruecos, por la dimisión del general Borenguer, reviste mucha importancia y no sabemos todavía el desenlace de este asunto tan trascendental, como ha venido a plantearse.

En algunos círculos políticos se ha dicho que pudiera ser fácil que no tardase muchos días en plantearse la crisis. Si el general Borenguer, como creen muchos, sale de este proceso con todos los prestigios del hombre a quien no corresponde ninguna responsabilidad en el desastre de Marruecos, la caída del gobierno sería inminente; si, por el contrario, los cargos que se formulan contra el alto comisario, le hiciesen ser responsable de algo de lo sucedido, entonces afirmarse el gabinete presidido por el señor Sánchez Guerra.

Esta es la opinión que se mantiene en algunos círculos de Madrid.

También ha llamado la atención que el general marqués de Estella, separado de la capitán general de Madrid por unas declaraciones que hizo en el Senado, mostrándose partidario de que abandonásemos Marruecos, haya dicho ahora, con motivo de un reparto de premios a los soldados en el cuartel del regimiento de San Fernando, de guarnición en Barcelona, que la actuación de España en África, responde a un supremo ideal, que nos obliga a llevar a los moradores de aquel territorio los beneficios de la civilización. Esta rectificación del general Primo de Rivera podrá estar relacionada con la dimisión del alto comisario en Marruecos?

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia

FRANCISCO RUBIO VERA
Muralla del Mar, 53. Teléfono 347
CARTAGENA

En 3ª plana originales de interés.

De Sociedad

Los que viajan
De Murcia ha llegado don Jerquin Payá.

—Salió para Cabo de Palós el secretario judicial don Pedro Alvarez Castellanos.

Notas varias

Por los señores Vázquez y para su hijo el bizarro y culto teniente del regimiento de Cartagena don Miguel, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Eulalia Rosique, hija de nuestro buen amigo don Joaquín.

La boda ha sido concertada para el próximo Octubre, cambiándose entre las familias valiosos regalos.

Nuestra enhorabuena por adelantado.

Reparto de premios

La Catequesis de adultos establecida en la Parroquia de Santa María de Gracia por las señoras y señoritas de la Acción Social, ha celebrado un acto en extremo simpático y consolador, el de repartir los premios a los pobres de ambos sexos que durante el pasado invierno han venido asistiendo a las clases que todos los martes en la noche

En esta obra de la catequesis una de las que consideramos más meritorias y de más urgente necesidad, pues ella sirve para arrancar de los brazos del vicio a muchas infelices personas a las que su ignorancia en materia de religión les lleva a cometer actos reprobables y a vivir apartados de la más sana moral cristiana.

Por medio de la catequesis se van ilustrando las inteligencias y la idea de Dios se abre al fin paso en cerebros oscuros, solo hechos a la malicia y al pecado; preciosa pues que esa labor sea fructífera y para ello nada mejor que prestar ayuda a esas abuegadas señoritas encargadas de enseñar a los infelices desheredados de la fortuna las principales nociones de la Religión, que habrán de regenerarlos, convirtiéndolos en seres dignos y honrados acreedores a la estimación y al aprecio de la sociedad.

La fiesta del reparto de premios fué presidida por el Arcipreste don Francisco Oavero, quien viene trabajando con tanto celo y entusiasmo en nó de esta obra catequística, asistiendo también al referido acto la respetable señora doña Caridad Dorda, Viuda de Lara, presidenta de la Sección; la Secretaria señorita Teresa Reina y las damas catequistas señoritas Dolores Algibe, Teresa Bosso y María Zaplana.

Comenzó el acto con una elocuente plática del señor Arcipreste, el cual exhortó a los pobres allí congregados a instruirse en las prácticas de nuestra Religión, a fin de poder sobrellevar con resignación cristiana las duras pruebas que Dios Nuestro Señor se sirva depararles en el curso de su vida, alentándoles también a perseverar en estas enseñanzas que volverán a resaudarse en el mes de Noviembre.

Seguidamente se procedió al reparto de premios entre los 70 pobres de ambos sexos que asistieron, consistiendo dichos premios en trajes, camisas, blusas, etc. terminando tan simpática fiesta con las bendiciones de los favorecidos.

¡Que Dios premie a estas señoras y señoritas católicas tan hermosa conducta y que le haga aumentar cada vez más los provechosos resultados de su Apostolado catequístico!

DESDE MADRID LOCOS Y VICIOSOS

Esto de la política ¿es una locura o un vicio? Antes de seguir adelante quiero hacer una aclaración: la palabra política tiene un sentido alto y noble: es régimen y gobierno de los pueblos, es trabajo para su bienestar y lucha constante para su mejora y progreso. En este sentido la política ni es locura ni es vicio: para todo ciudadano debe ser su práctica una obligación.

Pero hay, además, la política del fulanismo, que es la moneda falsa de la anterior, y aquella, cuando no es una mercancía, algo de industria y de comercio—se dan casos—es un vicio o una locura.

El vicio o la locura de mandar, de ser algo; los de abajo jueces municipales y rabos de alcaide; los de enmedio concejales y diputados de la provincia; los de arriba representantes de la nación en una u otra Cámara.

He hablado con uno de estos y él mismo ha reconocido esa verdad. La política, me ha dicho, nos tiene perturbados a todos. De mí se decir que están mis centros nerviosos ocurridos y solo me queda uno con relativa lucidez: él me permite conocer mi necesidad.

¿Por qué quiero yo ser diputado? dinero y energía; saben a pasar la vida en los ministerios pidiendo cosas que no suelen dar y en los escritorios del Congreso escribiendo cartas que no suelen agradecer. Saben a muchas enemistades y a un número indefinido de molestias. Y sin embargo, aquí me tiene usted a mi dispuesto a montar a caballo cuando sea preciso para recorrer los treinta pueblos de mi distrito buscando electores y claro es que vaciando mis alforjas. ¿Por qué? Pues por una vanidad pueril: porque yo y cien más somos incapaces de resistir las puyas que nos echan y las chuladrinas que nos tiran los amigos que desean nuestro triunfo, no por nosotros, sino por el miedo de ellos, cuando viendo que nos resistimos a ser candidatos, nos dicen: ¡Pero si ustedes no valen un comino! ¡Si aseguran que les han dado una patada en Madrid!

Verdad será todo eso, porque el número de tonos es infinito; pero mientras esa barata psicología del político no llegue a ser conocida en su conjunto y en sus detalles por el país, creará este que los hombres que no trabajan por las ideas, trabajan por los intereses; y que quienes, no siendo lumbres, ni hallándose necesitados de que los pongan en candelero para lucir, ni abrigando la aspiración de ser ministros, sino la modesta de figurar en la resta, gastan dinero, energías y salud en la política, es por algo, por algo que debe ser más sustancioso que la vanidad a que se refería el diputado aludido, porque ningún tonto tira piedras a su tejado ni hay nadie que aspire, no siendo por servir a las ideas ha deservirse así propio, pasando, además, a los ojos de la mayoría por explotador del acto.

Yo acepto lo de la locura y vicio, pero bien entendido que es torto el de los locos y largo el número de los viciosos; el de los que tienen el vicio de vivir y medrar al amparo de la política.

M. Peñaflor.

JUNTA
de Protección a la Infancia
Numeros premiado hoy

D. O. M. LA SEÑORA Doña Pastora Sandoval

Viuda de Spottorno
falleció el día 24 de Junio último en Murcia,
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad
R. I. P.

En sufragio de su alma se celebrarán tres Misas en la iglesia de la Caridad el día 14 del corriente a las 10.

Sus hijas, hijos políticos, nietos políticos, biznietos, hermanos políticos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas la asistencia a estos cultos favor por el cual quedarán sumamente agradecidos.

Cartagena 12 de Julio de 1922

Los Excmos Sres. Nuncio Apostólico de Su Santidad, Patriarca de las Indias, Obispo de Madrid Alcalá y nuestro Reverendísimo Prelado han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

CRONICAS BARCELONESAS

(De nuestro servicio especial)

El misterio de un crimen

En la montaña de Vallvidrera, unos cinco minutos escasamente del Hotel festivo, fué asesinado el Sr. Hedler a mediodía, una personalidad que gozaba de fama y renombre en el mundo de las finanzas: don Carlos Hedler, subdito alemán y director de la Compañía Hispano-Americana de Electricidad, de la que es factor importantísimo el ex-ministro Sr. Cambó.

Los asesinos realizaron su infame y vil obra y después se apoderaron tranquilamente de algunas pesetas que el señor Hedler llevaba en el bolsillo y desaparecieron tranquilamente sin dejar huella, ni rastro alguno.

Al parecer el móvil del crimen fué el robo, y así lo expusieron los periódicos locales al dar las primeras noticias del suceso; pero que a medida que los días transcurren, mayores son las dudas que se abrigan acerca del fundamento de la hipótesis que se tuvo como hecho cierto e indiscutible.

Matar a un desconocido para robarle, en pleno día, en sitio frecuentado por el público y a pocos metros de distancia del cuartelillo de los mozos de escuadra cuya existencia no es jamás desconocida por ningún profesional del robo, por ser estos agentes de la autoridad a los que más temen los ladrones, no es cosa que pensando serenamente pueda admitirse a priori y que necesita por lo tanto de una comprobación incontrovertible. Además ¿qué podía robar los ladrones a su víctima? Cometido el crimen en domingo, o sea en día en que no se hacen transacciones mercantiles y es que no es lo corriente llevar encima cantidades para pago o procedentes de cobros de facturas o letras ¿es lógico pensar que los criminales desconocerán tan importantísimo detalle y se dispusieran a consumar su repugnante obra exponiéndose a perder la libertad y hasta la vida, sin probabilidades de conseguir los resultados que apetecieran?

Además es de interés detenerse a recordar los antecedentes de la víctima. Era el señor Hedler una de las personalidades más preeminentes de la economía alemana y uno de los amigos más íntimos del ministro de Relaciones Exteriores señor Rathenau, recientemente asesinado en Berlín, como este era presidente del Consejo de Administración de la misma Compañía de que el señor

Hedler era director. Había además estrecha coincidencia entre los señores Rathenau y Hedler al apreciar la situación de Alemania y la política a seguir en el interior y en el exterior para poder reconstituirse, y ambas cosas eran conocidas de los compatriotas de aquellos dos destichados hombres de negocios.

¿Reacción y que, apesar del empeño que tenga alguien en evitarlo se vaya descartando la hipótesis de que fuera el robo el móvil del crimen y que sea ya casi unánime la creencia en Barcelona de que tuvo exclusivamente carácter político el asesinato del señor Hedler?

Lo que si puede afirmarse desde luego, es que no faltará quien ponga todo su celo y toda su inteligencia para que el sumario no se dé por concluido sin llegarse a una reconstitución completa del crimen, de sus autores y de sus inductores.

José Conmart.

Barcelona 7 de Julio de 1922.

(Prohibida la reproducción)

NOTAS DE SPORT

El foot-ball

El famoso jugador de fut-bol Tárrega se separa del «Cartagena F. C.» por haber sido destinado a Ceuta como soldado de Artillería.

Con este motivo, sus íntimos le han obsequiado hoy con un almuerzo en el restaurant de «El Chalet» que se ha visto muy concurrido y mejor servido por los señores Ros Hermanos.

En el acto ha reinado la mayor alegría.

El señor Tárrega ha agradecido en extremo el homenaje que sus compañeros le han dedicado.

Lamentamos en el alma la marcha de tan formidable jugador y le deseamos muchas prosperidades y que pronto le veamos por esta, sano y salvo.

Penalty.

Salón de Verano

Aoche con mucho público se dispidió en el Salón de Verano, la notable troupe Alhambra que tanto ha gustado en los días de su actuación.

Esta noche hace su debut el notable ventrílocuo «Caballero Castillo», que viene precedido de gran fama.

La colección de muñecos que presenta es notable, habiéndole obsequiado grandes éxitos en Madrid de donde viene ahora.